

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas:—Lunes, á las 5 tarde, para Mahon.
Martes, á las 5 tarde, para Barcelona.
Viernes, á las 8 mañana, para Ibiza y Valencia.
Domingo, á las 7 mañana, para Barcelona, por Alcudia.
Llegadas:—Lunes, á las 12 mañana, de Ibiza y Valencia.
Jueves, á las 6 mañana, de Mahon; y á las 10 de Barcelona, por Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana, de Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santo Domingo en Soriano.

Santa Eutropia, viuda, en Francia.
San Nicomedes, presbítero y mártir, en Roma, en la vía Nomentana.

Los santos mártires Máximo, Teodoro y Asclepiodoto, en Adrinópolis; los cuales fueron coronados con el martirio en el imperio de Maximiano.

San Nicetas, godo, fué quemado por orden del rey Atanarico en odio de la fe católica.

Los santos mártires Emila, diácono, y Jeremías en Córdoba.

San Apro, obispo, en Toul en Francia.

San Leobino, obispo de Chartres, ítem.

San Albino, obispo, en Lyon.

La dichosa muerte de san Aicardo, abad.

CULTOS.—Mañana martes.—En Santa Fe concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; en seguida las adoraciones y estacion al Santísimo; á las diez y á las once habrá misa con meditacion y estacion; y por la tarde á las seis y media tendrá lugar un rato de meditacion con intermedios de música, y en seguida se cantará á toda orquesta el Santo Rosario en honor de la Virgen Madre del Buen Camino, el *Te Deum* y la solemne reserva de S. D. M.

En la Merced á las cinco y media de la mañana empezará otra novena en honra de la Santísima Virgen su Titular, la que se repetirá á las once.

En Santa Clara al anochecer el ejercicio del día 15, con música y exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

SECCION NACIONAL

BASTA DE ALIANZAS.

Apénas anunciado el despojo de nuestras islas Carolinas, la prensa extranjera ha proferido en gritos de indignacion contra este nuevo atropello del Canciller alemán; y en el coro unísono de la protesta se han distinguido por su modulacion dos voces poco notadas ántes por sus tildes puritanos, y ménos caracterizadas como modelos de la moral purísima que hoy afectan.

Ya comprende nuestro discreto lector que nos referimos á las protestas de Inglaterra y Francia. Sin necesidad de saludar los principios del derecho internacional, el hombre ménos conspicuo comprende que si alevoso ha sido el proceder del Gobierno alemán en las actuales circunstancias, la ocupacion de Gibraltar y la invasion napoleónica representan en el fondo igual injusticia que aquel ataque y gravedad, muy inferior en su forma y conveniencia.

Las sentidas quejas, las ofertas amistosas de ambos países, aun deben halagar nuestros puntos de honor, como el uniforme que nos mereció una soberana silba en las calles de Paris, y no ha sido bastante á contener el atropello en las posesiones del Pacífico. No puede brindarnos con su amistad Inglaterra, mientras ostente su bandera izada en las rocas del Estrecho, enclavada en los muros de una fortaleza inespugnable y protegida por mil bocas de fuego, argumentos en que apoya su derecho y legítima á falta de más sólidas razones el disfrute del territorio usurpado. Tampoco puede hacerlo Francia, la que no pierde ocasion ni momento de insultarnos; ora con sus desprecios, ora con sus calumnias, la que guarda como trofeos de sus grandezas las peregrinas maravillas del arte español y las gloriosas enseñas de nuestra historia, arrancadas de su asiento nacional por la traicion y el saqueo.

Una sindéresis mediana basta para comprender que actualmente lo que á nuestra prosperidad conviene es precavernos contra ciertas inspiraciones expuestas á un rompimiento con un Estado poderoso

so y á peligrosa alianza con dos naciones que jamás han demostrado simpatías verdaderas por España. El carácter apasionado de nuestro pueblo, irreflexivo en sus ímpetus cuando de la defensa de su honor se trata, puede dejarse seducir por muestras aparentes de cariño; pero bajo una gobernacion desinteresada, el movimiento de explosion popular, podría enlazar las voluntades concertándolas en beneficio de nuestro decoro hollado en la actualidad por tres grandes potencias europeas.

Desgraciadamente nos desgobiernan los partidos liberales, y el sentimiento de la dignidad nacional ha sido infamemente explotado por las pasiones de partido, y la opinion popular innoblemente desairada. Por una parte los dichosos libre cambistas aprovechan la ocasion proponiendo ventajas arancelarias á favor del comercio inglés como medio indirecto de castigar la ambicion alemana, razon diplomática que robustecen ademá los comisionistas españoles del *Cobden-Club*, invocando los lugares comunes de costumbre. Por otra, los liberales ultra proponen alianzas con la República francesa, opinion que alcanza grandes prosélitos entre el pueblo, y ha sido explotada á maravilla por los partidos, los cuales de muy buena voluntad harían causa común con el Gobierno que tiene declarada la guerra á las testas coronadas y á las instituciones religiosas.

Por ello las manifestaciones han tomado un carácter frances marcadamente expresivo, y en Madrid aparecieron emblemas y se pronunciaron discursos muy distantes de simbolizar la opinion y los intereses de España.

Hé aquí siempre la política liberal. Siempre bastardos intereses, miras egoistas y pasiones innobles antepuestas á la prosperidad de la Nacion. No sabemos qué censurar más en la conducta de nuestros liberales: si la torpeza con que se abalanzan á roer que Inglaterra y Francia depositan en sus ratoneras, ó la frescura con que sacrifican el país y explotan el decoro nacional, en beneficio de los principios de escuela (si no á merced del oro de los clubs libre-cambistas) y las exigencias del partido.

No hemos de encarecer cuán fatales pueden resultarnos las concesiones arancelarias á una nacion que arruina ya nuestros mercados, ó las alianzas con otra, minada por las sectas revolucionarias y desprestigiada ante las demas potencias. Estas razones bastarían ya para mantenernos en nuestro decoroso aislamiento, si no militaran razones superiores de desconfianza, que desgraciadamente existen.

En efecto, Inglaterra por la parte de Gibraltar extiende á manera de aluvion sus primitivos linderos, y son repetidas las quejas de los propietarios andaluces fronterizos, al ver mermada la extension de sus fincas en tales términos que, á proseguir este paso disimulado adelantando las fronteras, en ménos de dos siglos los caseríos ingleses de Gibraltar llegarán á las puertas de Madrid. Tampoco duerme Francia, cuya prensa nos llama, y con sobrada razon, hidalgos y generosos: doscientos kilómetros de terreno nos han sido usurpados hace seis ó siete meses en el golfo de Guinea, y á la usurpacion han seguido las amenazas contra los jefes sometidos al protectorado español, la destruccion de nuestra bandera y otros actos de violencia.

¿Cuál ha sido la conducta de nuestros Gobiernos ante estos ataques? Repetidas veces han sido excitados en la prensa y en el Parlamento, pero nada se sabe del éxito de las negociaciones diplomáticas. Los conservadores nos tienen completamente á oscuras sobre ambos hechos, y los demas partidos, que sin duda olvidan las reclamaciones por ellos dirigidas al gobierno conservador, tratan ahora de premiar á ingleses y franceses, por sus protestas contra un delito del que unos y otros han sido también autores y que hasta la fecha ha dejado impune el rumbo desparpajo de nuestros hombres de gobierno.

Basten estas consideraciones para comprender el interés que los partidos liberales toman por nuestra honra y aquilatar el valor de sus manifestaciones ruidosas y sus callejeras chácharas.

¿Acabará también el asunto de las Carolinas como el de Guinea, entregado al olvido y sepultado en las hojas de un interminable expediente? ¿Y sucederá esto despues de pagar á la mercantil Inglaterra otro tributo, comprometer nuestra paz con alianzas francesas y ponerlos en ridículo ante Europa con las imprudentes alharacas liberales?—Z.

EL SECRETO DE LA CONFERENCIA

DE KREMSIER.

La prensa extranjera empieza á vislumbar el objeto de la entrevista de los dos emperadores. Casi todos los periódicos, están de acuerdo en manifestar que aunque esta conferencia haya podido consolidar el estado de cosas existente, no dará grandes ni benéficos resultados en el porvenir. El Tsar ha reiterado la seguridad de que no tiene propósitos sobre las provincias de los Balcanes; el soberano austro-húngaro ha expresado su satisfaccion de ver á Rusia extender hasta el centro del Asia la civilizacion europea.

Cada uno de los dos imperios obedece á las mismas reglas, aunque siguiendo distinto camino. Rusia continúa su movimiento hacia el Sur y Austria hacia el mar. Mientras marchan en estas direcciones ambas potencias se prestan en apoyo; ¿pero quién sabe si al llegar á conseguir su objeto no sentirán alguna de ellas que la otra haya realizado su propósito?

Rusia ha dirigido sus miradas á las altas mesetas del Afghanistan, y Austria se ha aprovechado de este nuevo rumbo que seguía la política exterior del imperio moscovita para avanzar en direccion de Constantinopla. La alianza de Kremsier durará todo el tiempo que los dos imperios marchen por caminos paralelos; pero el día en que los rusos se detengan en su movimiento de avance ó crean que los austriacos van demasiado deprisa, volverán de nuevo con más ardor que nunca sobre el verdadero objetivo de su política, que, como saben nuestros lectores, no es otro que el de tener en su mano las llaves del Mar Negro.

Si los austriacos quisieran impedirlo, no habría alianza ni entrevista que resistiese al choque de tan encontrados intereses, y es casi seguro que los rusos tratarían á sus nuevos amigos peor que á los turcos, no tardando en estallar una formidable guerra entre ambos imperios. Esta rivalidad es la mejor garantía de la integridad del territorio otomano, pues de la misma manera que las naciones cristianas, por no poder ponerse de acuerdo dejaron en manos de los turcos el Santo Sepulcro, de igual modo los dos imperios preferían dejar á Turquía el cuidado de guardar los puertos extratéticos de los Dardanelos.

No se ha tratado, pues, de debilitar á Turquía, pues en este caso Inglaterra con su flota podría apoderarse sin grandes dificultades de todos aquellos puntos que ambicionan con igual interés rusos y austriacos.

Tal ha sido el tema desarrollado en las entrevistas de Kremsier. Mientras que el Tsar y Francisco José expresaban por telégrafo al viejo emperador de Alemania su satisfaccion por el resultado de la entrevista, M. de Giers y el conde Kalnoky empleaban los hilos en comunicar á Varzin el resultado de la conferencia. Las felicitaciones que con este motivo les dirigió el canciller entrañan alguna nueva sorpresa para la política europea.

CORREO DEL SÁBADO.

MADRID 9 DE SETIEMBRE.

Leemos en los periódicos de ayer:

«Durante todo el día continuaron los rumores sobre alteracion de orden público en Valencia y otros puntos importantes.

El gobierno afirmaba que en Valencia se había

restablecido la calma, y que en el resto de la Península no ocurría ninguna novedad.

Añadiase anoche que se habían recibido extensos telegramas cifrados de los gobernadores de Navarra, Zaragoza y Barcelona.»

— Ayer se tomaron también en Madrid precauciones por las autoridades en prevision de no sabemos qué clase de acontecimientos; la tropa estuvo en los cuarteles; en el patio del ministerio de la Gobernacion estuvieron toda la tarde una fuerte seccion de agentes de orden público y unos veinte caballos de la Guardia civil, y en la Presidencia y otros sitios públicos siguió cubriendo el servicio el mismo benemérito instituto, en las proporciones que le ha venido prestando en estos últimos días.

— Ayer tarde volvió á girar su ya acostumbrada visita á los cuarteles el capitán general de Madrid.

En esta nueva excursion militar, el Sr. Pavía insistió mucho en los conceptos expresados al visitar el cuartel de la Montaña, recomendando mucho á los jefes y oficiales de la guarnicion que evitasen comunicaciones y contactos que considera inconvenientes.

— La concentracion en Madrid del primer tercio de la Guardia civil es tan completa, que se hace venir á toda la fuerza montada de aquel instituto desde Segovia y otros puntos aun más lejanos.

«Dada la tranquilidad que reina en la corte, dice *El Globo*, nadie se explica satisfactoriamente una medida que priva de la seguridad necesaria en los caminos á las provincias limítrofes, y que hacen recelar á los ciudadanos pacíficos si el gobierno tendrá motivo para disponer tan inusitadas precauciones.»

— Por último, siguen las precauciones militares en Madrid. El patio del ministerio de la Gobernacion continúa siendo cuartel de la Guardia civil y reten de la de orden público.

Lo mismo ocurre con la embajada alemana, donde hacen centinela cuatro guardias civiles de infantería, y varias parejas de infantería recorren sin cesar las calles de las Huertas, Santa María y demas adyacentes.

— De *El Imparcial*:

«Como demostracion de que la política alemana tiene forjados planes desde hace bastante tiempo sobre nuestras colonias de Oceanía, conviene citar un hecho que pone de manifiesto la aficion despertada en Berlin á los estudios geográficos sobre tan apartadas regiones.

Nuestros oficiales de Estado Mayor levantaron una carta hábilmente hecha del archipiélago joloano cuyo mapa existe, para ilustracion militar, en la capitania general de Filipinas.

Por falta de partida en los presupuestos ó por nuestra peculiar indolencia, la carta de Joló no ha sido litografiada á fin de favorecer los estudios militares, y sólo se han sacado de ella algunos calcos por iniciativa particular.

Pues bien, alguno de esos calcos fué obtenido por una casa editorial de Berlin, que ha grabado el mapa de Joló y puesto á la venta sus ejemplares á precio económico, para que pueda obtenerse por la generalidad.

De donde resulta que los extraños tienen de nuestras colonias un conocimiento perfecto, aficion que no se explica en un país práctico, sin miras interesadas y aspiraciones sentidas, y que nos obliga á no vivir en ese constante abandono causa de sensibles accidentes y de verdaderos peligros.»

— Segun *El Resumen*, por el ministerio de Marina se trata de adquirir dos acorazados de alto bordo que se hallan casi terminados en los arsenales de Inglaterra, y que había encargado el gobierno del Celeste Imperio, á consecuencia de sus disturbios con Francia.

Parece que China cederá de buen grado los barcos.

— El *Illis* (*Garduña*), que ha entrado en Yap, es un cañonero de hierro de 489 toneladas de desplazamiento, 340 caballos de fuerza, de 9 1/2 millas de velocidad. Tiene 87 hombres de tripulacion y fué botado al agua en 1878. Está armado con dos cañones de 12 y 1 1/2 centímetros Krupp, modelo del 75, y dos de los botes.

— El último número de *Las Novedades* de Nueva-Yorck contiene este interesante despacho:

«Habana, 23 de Agosto.

Ayer fueron capturados los jefes cubanos Varona, Galan y Romaguera. También cayeron en poder de las tropas todas las armas y municiones de la partida, y los efectos pertenecientes á Limbano Sanchez. De su partida sólo le quedan dos hombres.»

— Algunos periódicos parecen temer haya tenido lugar un choque entre el *Velasco* y la cañonera alemana *Illis*.

Esto es poco probable, pues por un lado las instrucciones enérgicas que nuestro crucero llevaba á Yap iban dirigidas al gobernador de las islas Carolinas, y ausente éste, es posible no las considerara el comandante del *Velasco* como imperativas para sí propio.

Por otro lado el *Velasco* debió salir de Zamboanga para Yap el 25 de Agosto, y como el *Illis* tenía orden de su gobierno para hallarse el 3 del corriente en Manila, no es fácil que se hayan encontrado.

Por fin la cañonera alemana llevaba instruccion de evitar todo choque con barcos españoles, y si ha respetado su consigna, no ha debido haber conflicto.

Sin embargo, nadie puede prever en absoluto las contingencias de la mar y de la situacion de ambos buques.

— M. de Lesseps, el infatigable ingeniero que, no obstante su avanzada edad, asombra á todo el mundo con su prodigiosa y fecunda actividad, continúa dedicado con ardor y entusiasmo á la construccion del Canal de Panamá, cuya apertura ha de producir una verdadera revolucion en el comercio de todas las naciones de la tierra.

No obstante que el presupuesto de gastos, calculado al principio en 120 millones de duros, excederá acaso de 350 millones, la empresa del Canal de Panamá, alentada por la fe del ilustre ingeniero francés, no vacila ni un momento en llevar á cabo una de las obras más grandes de este siglo.

— Hace ocho días el buque de guerra italiano *Castelfidardo*, del porte de cuatro cañones, su capitán F. de Sambuy, llegó á Tánger, procedente de Nápoles, conduciendo á su bordo la embajada marroquí que partió de Tánger en el mes de Julio pasado, mandada por su majestad el Sheriff, en comision al rey de Italia. La embajada fué acompañada á Tánger por el caballero Gentile, secretario de don Stefano Scovasso, ministro italiano cerca de la corte de Marruecos, quien se ha quedado en Italia con permiso temporal.

— El telégrafo ha anunciado el regreso de los emperadores de Rusia de Kiew á San Petersburgo.

El domingo por la mañana, en la primera de dichas ciudades, visitaron los emperadores el claustro célebre de Petchersk, donde asistieron al Oficio Divino, y en seguida tomaron el té en casa del metropolitano Platon.

Al medio día asistieron á la revista de las tropas, que estuvo brillante.

A su regreso á palacio recibieron á los funcionarios civiles, á los personajes de la nobleza y á las damas de la alta sociedad.

Por la tarde asistieron á la construccion de un puente de barcas que las tropas echaron sobre el Driepex.

En seguida dieron los emperadores un paseo en un barco de vapor con las personas invitadas previamente á acompañarlos.

— Los periódicos de Constantinopla dicen que sir Henry Drummond Wolff, al entregar al sultan la carta que le acredita como enviado extraordinario, pronunció un discurso, en el cual, despues de hacer justicia á las eminentes cualidades del sultan, recordó las excelentes relaciones que siempre han reinado entre Turquía é Inglaterra, y especialmente las que existían entre la reina Victoria y el augusto padre del sultan.

Sir Wolff consignó la confianza que abrigaba de que, gracias á la sabiduría del sultan, los ministros, á los cuales encargue discutir con él la cuestion egipcia, sabrán hallar una solucion que pueda recibir el concurso de Inglaterra, y que basada en los derechos del sultan y en los intereses de Egipto, hará asegurar el bienestar de aquel país.

El soberano contestó al discurso sin entrar en el fondo del mismo, y añadió que designará cuanto ántes á las personas que deben discutir la cuestion de Egipto con el enviado especial de Inglaterra.

— La prensa Austro húngara aunque subvencionada según se dice, por Bismarck no puede menos de volver por los fueros de la razon y de la justicia. Uno de sus órganos ocupándose del conflicto surgido entre el Imperio Aleman y España, hace las siguientes reflexiones:

«España es un país peligrosísimo para el que se mete con él. La estrella de Napoleon I se eclipsó allí. La caída de Luis Felipe procede de los casamientos españoles, y Napoleon III presenció el derrumbamiento de su trono y dinastía por efecto de la candidatura Hohenzollern. Se dice con mucha facilidad: España es débil; pero, ¿se atreverá Alemania á atacarla? No será ciertamente en Cuba, porque los Estados Unidos se lo prohibirán. ¿Acaso en Filipinas? Pero es posible que la escuadra española derrote á la alemana, y que surjan repentinamente aliados de la Península. ¿Se convencería entonces el príncipe de Bismarck que todo este aparato misterioso que hoy despliega es sólo un castillo de naipes?»

— El embarque para Manila de las piezas de acero, sistema Placencia; entubadas, á cargar por la recámara, que habían llevado de Trubia, se efectuó el lunes en Barcelona con toda regularidad y con el auxilio de la grúa de 25 toneladas. El vapor *Isla de Lazon*, á cuyo bordo van, conduce también la pólvora que había llevado de Cartagena el vapor de guerra *Gaditano*.

— El gobierno ha dado al capitán general de Fili-

pinas todas las facultades que pueda necesitar para hacer frente á los sucesos que se presenten en aquel lejano archipiélago.

No conviene olvidar que las primeras autoridades militares de Filipinas y Cuba tiene el carácter de generales en jefe de aquellos ejércitos, y que por tanto disponen de los medios necesarios para vencer las dificultades que puedan presentárseles dentro de las atribuciones que las leyes conceden á los generales con mando de ejército.

PARTES TELEGRÁFICOS

Marsella 8.—El buque de vapor *Villa de Málaga*, que salió de Génova con rumbo á este puerto, ha naufragado, pareciendo 82 personas de las 94 que traía á bordo. Faltan detalles.

Las Palmas, 8 (noche).—Ha sido muy entusiasta y brillante la manifestacion anti-germánica de hoy.

Todas las clases sociales y el ayuntamiento formaban parte de la manifestacion que ha recorrido las calles principales de esta capital.

Los balcones ostentaban vistosas colgaduras. La manifestacion se disolvió gritando ¡viva España con honra!

Paris, 8 (tarde).—*El Matin* publica una conversacion de Zorrilla con uno de sus redactores. Dice Zorrilla que no creará dificultades al gobierno español mientras no se resuelva la cuestion de las islas Carolinas.

El *Gil Blas* cuenta que la reina doña Isabel ha expresado la esperanza de un pronto arreglo de la cuestion de las islas Carolinas.

El Cairo 8.—Corre el rumor de que Osmán Digma fué asesinado durante una entrevista que tuvo con los jefes partidarios de los ingleses.

Argel 8 (10 noche).—Se han sentido terremotos en Constantina.—No hay desgracias personales.

Un incendio ha destruido en la provincia de Oran el bosque de Stembail.

Madrid 10 á las 2 tarde.—El señor España, comandante del *San Quintín*, ha telegrafiado á su esposa que reside en Cádiz, diciéndola «Estad tranquilos. En Manila todo el mundo me felicita. Los marinos han sabido la noticia con satisfaccion. Los jefes y oficiales del ministerio de Marina se presentarán al ministro solicitando respetuosamente que se aclare la situacion de sus compañeros de Filipinas cuando haya posibilidad de recibir los datos necesarios.»

Oficialmente se sabe que llegó el *Velasco* á Yap con averías en las válvulas de la máquina. Irá á repararlas á Hong-Kong, relevándolo el cañonero *Valiente*.

La nota diplomática tiene diez pliegos. Se calcula que la contesiacion se recibirá en Madrid el 26.

Se cree que está aplazada hasta entónces la reparacion á la embajada alemana.

Se considera en principio terminado el conflicto. Madrid 11 á las 12:30 madrugada.—Se sabe que el *Illis*, antes de llegar á Yap tocó en diferentes puntos de las islas Palaos sin hacer entos de toma de posesion. Dos días despues de llegar á Manila zarpó para Hong-Kong.

El comandante del *Velasco* ha consultado al gobernador general si debe continuar su expedicion hácia el Sur.

El general Terreros ha remitido datos confusos respecto de las instrucciones comunicadas á los comandantes del *Manila* y el *San Quintín*. El gobierno le ha pedido con urgencia que remita el resto por telégrafo.

Se ignora el conducto por el cual llegó á Manila la noticia relativa á la arribada del *Velasco* á Yap.

En la nota española dirigida á Alemania se rechaza el arbitraje; respecto de los ultrajes hechos al escudo alemán se dice que el gobierno ha prometido al de Berlin que se dará satisfaccion y se castigará á los culpables. Consta que hasta ahora Alemania no ha formulado oficialmente reclamacion alguna.

Los contra almirantes que desempeñan cargos de marina visitarán hoy al ministro para suplicarle que publique los datos que tenga sobre la expedicion de Yap.

Madrid 11 á la 1:45 madrugada.—La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones: queda cesante el gobernador de Cuenca; nombrando capitanes generales de Granada al general Colomo; de Canarias al señor Carbó; presidente de la seccion consultiva de guerra al general Chacon; autorizando la compra de tabaco en Fernando Póo; disponiendo el arriendo de un local en Barcelona destinado á depósito comercial de tabacos. Publica además el presupuesto de Fernando Póo.

La semana próxima se nombrarán senadores vitalicios á los señores general Pezuela, Loring, marqueses de Fuenteñel y Valdeiglesias, conde de Montarco y señores Vida, Albacete, Emilio Cánovas y Obispo de Madrid.

También se realizarán combinaciones para el

Consejo de Estado, Tribunal de Cuentas y direcciones de Hacienda.

El señor Salmeron ha escrito á sus amigos diciéndoles que respecto al conflicto con Alemania hay que demostrar que somos patriotas antes que republicanos.

Don Carlos ha dirigido desde Viareggio una carta al marqués de Valdespina recomendando á sus amigos que en caso de guerra combatan á favor de la patria.

GACETILLA LOCAL.

La festividad del Dulce Nombre de María se celebró en esta capital con grandes muestras de regocijo por parte de los católicos que asistieron en tropel á las solemnes funciones celebradas ayer en nuestros templos.

Ayer el Colegio de señoritas que bajo el título de *El Dulce Nombre de María* dirige la señorita Doña María Pizá, honró á la excelsa Madre de Dios con la solemne fiesta que se celebró en la iglesia de la Merced.

La Srta. Pizá, dando un edificante ejemplo de sus virtuosos sentimientos, acompañó por la mañana á sus alumnas á la sagrada mesa para recibir al que es la Vida y fortaleza de los hombres. Acto verdaderamente consolador en estos tiempos en que la juventud tropieza con tantos escollos como se inventan para descristianizar la enseñanza.

Después asistieron al oficio divino, en que se cantó por un nutrido coro la partitura de Paccini, con acompañamiento de piano por D. Francisco Bonnin, y dirigida por la batuta del joven profesor D. Antonio Puig. En el ofertorio D. Bernardo Baile ensalzó las prerrogativas y excelencias del Dulce Nombre de María, Patrona del mencionado Colegio, á cuyas alumnas felicitó por el feliz pensamiento que llevaban á cabo, dirigiéndoles además una fervorosa excitación para que continuasen por la honrosa senda que habían emprendido.

En seguida D. Tomas Gelabert cantó la aria coreada *Jesus Nazareno*, de Gounod, con expresiva delicadeza y melodiosa entonación.

Luégo de haberse concluido la misa, las señoritas del Colegio se despidieron de la Virgen cantando una composición de su maestro Sr. Puig, digna coronación de la fiesta que este año la Srta. Pizá y sus alumnas han dedicado á su especial Patrona la Santísima Virgen María.

Esta noche en la iglesia de la Merced se dará principio á la devota novena de Nuestra Señora de las Mercedes, estando encargado de los sermones el distinguido orador P. Tiburcio Valero, de la Compañía de Jesús.

El acreditado maestro D. Guillermo Massot, que el año pasado ya compuso expresamente para dicha novena el cántico y orquesta que en ella se ejecuta, ha compuesto nuevamente algunos graves para el tiempo de la reserva.

Mañana en la novena de las once se estrenará en el órgano otra nueva composición del distinguido organista D. Francisco Bonnin, quien exclusivamente la dedica á la Virgen de la Merced.

Ayer se verificó la popular romería al Santuario de Nuestra Señora de la *Bonanova*. Los cultos que se verificaron fueron espléndidos y demostraron el celo que despliega el Sr. Vicario para mayor gloria de Dios y bien espiritual de los moradores de aquel caserío.

Por la tarde fué inmenso el gentío que de Palma y del Terreno subió á visitar á la Reina de los cielos en aquel monte. En los festejos cívicos reinó el mayor orden, y, á pesar del crecido número de carruajes que iban y venían, no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Por la seccion de Fomento de este Gobierno de provincia se han comunicado las oportunas órdenes en averiguación del paradero y captura del fugado Francisco Jurado Casana, natural de Córdoba.

Por falta de licitadores no se efectuaron las subastas para la enagenación de las minas de lignito *La Magdalena* y *El Codillo*, y la de hierro *La Reconcompensa*, sitas en el término municipal de Selva, y se ha acordado celebrar una segunda subasta el 9 del próximo Octubre, á las once de la mañana, en el despacho del Sr. Gobernador, bajo los tipos y condiciones ya publicados.

El 20 del actual, á las once de la mañana, se subastará también la explotación de la cantera del monte Comuna de Caymari, bajo las mismas condiciones de las anteriores subastas, rebajando el tipo á 40 pesetas.

Manacor 13 Setiembre de 1885.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Este pueblo está de enhorabuena con motivo de la fiesta que acaba de dedicar á la Virgen-Madre la Asociación de las Hijas de María.

Estos pasados días notábase inusitada animación entre esas devotas asociadas; quién componía flores, quién tejía coronas, quién cultivaba macetas. Unas cortaban mirto, otras traían palmas, otras distribuían en la iglesia todos esos adornos, dejando el altar mayor convertido en un jardín, y decorando todos los sagrados muros con el nombre dulcísimo de María.

La comunión general ha sido numerosísima; la asistencia á los divinos oficios, edificante; la misa cantada por aficionados, el sermón sobre las enseñanzas que entraña para sus Hijas el nombre de María, y la plática de la tarde sobre las ventajas que reportan á las almas estas asociaciones, todo á dejado á estos honrados moradores altamente satisfechos.

En la procesion de la tarde, que recorrió nuestras calles cantando el Santísimo Rosario, se veía al pueblo en masa; y, al cantar en la iglesia la Letanía lauretana respondiendo á las graves voces del coro las dulces y armoniosas de las Hijas de María, creíamos hallarnos en el cielo oyendo los cánticos inmortales que ruedan de coro en coro hinchando de inefable bienaventuranza las celestiales gerarquías.

Dios haga prosperar esta Asociación, que recientemente restaurada entre nosotros, ya da tan dulces frutos.

Su S. S. Q. S. M. B.—*El Corresponsal.*

Se halla vacante la plaza de agente recaudador de Contribuciones del partido de Manacor. Los que aspiren á ella, pueden presentar sus solicitudes á la Sucursal del Banco de España.

El que la obtenga, deberá presentar fianza, que consiste en bienes raíces 188.020'18 pesetas, y en metálico, acciones del Banco, títulos de la Deuda de Estado y del Tesoro 62.673'39.

La retribucion que el Banco abonará al agente será de una peseta cincuenta céntimos por ciento de cuantas sumas ingresen en las cajas de la expresada Sucursal.

La cobranza de la contribucion Territorial del actual trimestre del presente año económico, correspondiente á esta capital, se verificará á domicilio desde el día 17 al 26 del corriente, de nueve de la mañana á tres de la tarde.

Es de esperar que los cobradores pondrán el mayor celo en no cometer ninguna omision que luego redunde en perjuicio de los intereses de los contribuyentes, sobre causarles no pocas molestias y disgustos.

Al parecer han sido subsanados los defectos que, segun dijimos días atras, motivaron la suspension de la cobranza de la contribucion Territorial en la ciudad de Ibiza, y por lo mismo se procederá á verificar la recaudacion desde el día 17 al 22 del actual.

No habiendo producido resultado por falta de licitadores la subasta pública efectuada el día 6 del actual para el arriendo de los pastos de las Murallas y terrenos adyacentes de la Ciudad de Alcudia, propiedad del Estado, por término de un año á contar desde el 27 del actual al 28 de igual mes de 1886, el próximo domingo de doce á una de la tarde, en Inca, se celebrará nueva subasta bajo el tipo de 266 pesetas 66 céntimos.

A la noticia que dimos relativa á lo que habían dicho personas llegadas de Madrid, sobre los procesados Mir y Dupax, podemos añadir que el Tribunal Supremo ha reclamado todo el proceso, pues no se contenta con examinar el extracto del mismo que oportunamente se le rimitió.

La subasta anunciada de fincas embargadas á algunos contribuyentes contra los cuales se expidió á su tiempo el apremio de tercer grado, no pudo tener efecto por falta de licitadores, pero vemos anunciada para el día 16 de los corrientes la segunda, con rebaja de una tercera parte de su primitiva tasacion.

Es la primera vez que se ven en Palma subastas de este género.

En Manacor los días 19 y 20 del actual se verificará su popular y acostumbrada feria, para la que se están haciendo grandes preparativos.

Sabemos que la empresa de los ferro-carriles ha acordado que en dichos días salgan trenes extraordinarios de Palma, La-Puebla y Manacor.

El sábado fondearon en este puerto el pallebot *Jóven Luisa*, patron D. Juan Pujol, procedente del Lazareto, con efectos; y la corbeta noruega *Eduin*, capitán Mr. P. Ambren, de Elama, con madera.

Se despacharon la polacra goleta *Juanita*, patron D. Jaime Bosch, para Málaga, con efectos; el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Juan Burrut, para Ibiza, con carga y 2 pasajeros; y el laúd *Hummilde*, patron D. Pedro Alcover, para Cette, con vino y 1 pasajero.

Ayer entraron el laúd *Leonor*, patron D. Rafael Cova, de Ciudadela, con lastre; y el laúd *Bartolito*, patron D. Jorge Ferrer, de Cette, con pipas vacías.

De *El Diario*:

Hemos oido quejarse de lo mal que es tratada la clase contribuyente por la agencia recaudadora del Banco de España, que se demuestra siempre demasiado exigente, pues los plazos son brevísimos y es á veces incómodo y perjudicial el tener que satisfacer las cuotas dentro de los mismos, á causa de la aglomeracion de gente en la oficina de recaudacion. Ha aparecido el anuncio de imposicion del apremio de primer grado; pero, como lleva la fecha del día 7, á pesar de no haberse publicado hasta anteayer, resultará ilusorio el plazo de cinco días que concede, pues hoy ha espirado ya. Nos dirigimos al Sr. Administrador de Hacienda pública, para que procure que la clase contribuyente no sea tan vejada, teniendo en cuenta lo muy sobrecargada que está por el Estado.

En más de 200 pueblos se ha cantado ya el *Te Deum* por haber desaparecido la enfermedad epidémica.

Se han concedido 20,000 pesetas á la ciudad de Málaga y 5,000 á la de Almería.

También se han concedido 5,000 pesetas al gobernador de Segovia para atenciones sanitarias y 500 á los pueblos de Tembleque y Membrilla.

Hemos recibido el número 17 del *Boletín* de la Sociedad Arqueológica Luliana, y contiene el siguiente sumario:

La Lonja de Palma (continuacion), por D. A. Frau.—Epitafios de las losas sepulcrales enclavadas en el pavimento de la iglesia de Alaró (conclusion), por D. J. Lladó.—Nuestro grabado, por don B. Ferrá.—Seccion de noticias.—Seccion de anuncios.

Llega hasta nosotros el rumor de un hecho ocurrido en la ciudad de Manresa que indica el cuidado con que debe procederse al enterramiento de las personas que se suponen fallecidas.

Es el caso que había en la indicada ciudad un farmacéutico que padecía de epilepsia (mal de San Pau) y que con mucha frecuencia sufría ataques terribles. Uno de los días de esta semana tuvo un ataque considerable. Un médico lo visitó y examinó, y creyéndole muerto, participó tan triste nueva á su familia. Dispúsose el entierro del cadáver, mas por vía de precaucion se dejó á éste en la sala de observaciones del Campo Santo, pero con tal mal acuerdo, que el ataúd quedó cerrado. Sea que la vigilancia sea puramente nominal, como suele ser en semejantes casos, sea que los vigilantes se durmieran, el caso es que los encargados del depósito notaron algo tarde que el cadáver del farmacéutico promovía mucho ruido dentro del ataúd y llamaba á golpes para que se le abriera.

Los enterradores, en vista de esto, dieron en huir temerosos de ver resucitar á un muerto, y al emprender la fuga olvidaron abrir la tapa del ataúd que encerraba el cuerpo del boticario.

Cuando los vigilantes volvieron á la sala de observaciones despues de haber dado el parte correspondiente, encontraron el ataúd fuera de su sitio como si hubiera dado vueltas por la sala de observaciones. Abrióse entonces la caja mortuoria y se vió que efectivamente el cadáver había cambiado de posicion, y que en aquel momento el farmacéutico era cadáver de veras.

Una carta de Mahon recibida en esta ciudad dice que «la escuadra de instruccion se compondrá en lo sucesivo de diez buques de alto bordo y cuatro torpederos, los cuales formarán dos divisiones, que estarán al mando del vicealmirante D. Juan Bautista Antequera y Bobadilla y del contralmirante don Francisco Llano y Herrera. Se hallan en la actualidad en Mahon las fragatas *Vitoria*, *Numancia*, *Cármén* y *Lealtad*, los torpederos *Aire*, *Pollux* y *Rigel*, que practican ejercicios diariamente, y el cañonero *Paz*, esperándose la llegada del crucero *Navarra*, del vapor lanza-torpedos *Castor* y de la fragata *Lealtad*. Las fragatas que están bajo la insignia, tienen víveres para dos meses y medio.»

SECCION DE ANUNCIOS

LA ISLEÑA

EMPRESA MARITIMA A VAPOR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á Junta general extraordinaria que se celebrará el día 13 de Setiembre próximo, á las diez de la mañana, en el local de la Institucion Mallorquina de enseñanza, Gloria, 20. El objeto de la Junta es:

1.º Discutir y aprobar en su caso las bases de la fusion de la Isleña con la Empresa Mallorquina de Vapores y empresa propietaria del vapor *Maria*, proyectadas por las juntas de ambas sociedades.—2.º Conceder á la Junta de Gobierno, si se estima conveniente, los poderes necesarios para llevar á efecto la fusion, tomando los acuerdos y celebrando los contratos complementarios que considere oportunos, redactar los nuevos Estatutos y dejar definitivamente constituida la sociedad fusionada, con arreglo á las bases que se hayan aprobado.

Los señores accionistas que quieran asistir á la Junta deberán recoger la papeleta de asistencia que se les facilitará en las oficinas de la Sociedad, con 24 horas de anticipacion, y al efecto deberán depositarse las acciones que sean al portador.

Palma 28 Agosto de 1885.—El Presidente, Joaquin Quetglas.—Por A. de la J. de G.—Alejandro Rosselló, vocal-secretario.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La junta de gobierno de esta Sociedad acordó, en sesion del día 1.º del corriente, conceder un nuevo y último plazo de 17 dias, que teminará el día 20 del actual, á la una de la tarde, para que pueda hacerse efectivo el pago del 6.º dividendo pasivo del 10 por ciento del valor nominal de las acciones que esta Sociedad tiene acordado, y transcurrido dicho plazo se procederá á lo que haya lugar. Y á fin de que llegue á conocimiento de los señores accionistas, y cumpliendo con lo que previene el art. 9 de los Estatutos, se publica en el *Boletín Oficial* y periódicos de esta capital.

Palma 2 Setiembre de 1885.—El Administrador, Antonio Ferrer y Ferrer. 7-4

AMA DE LECHE.—Hay una de 20 años de edad y la leche de 4 dias que desea criatura para lactar en su casa en la Vileta; darán razon en la farmacia del Sr. Perera, calle de Rubi. 4-4

Alquileres.

Se alquilan unos entresuelos interiores, en la calle de Sindicato, con cochera, cuadra, agua, tres dormitorios, sala, comedor y cocina. Informarán en la fonda de Europa. (N.º 1). 3-3

Se alquila una casa zaguan en la calle de S. Lorenzo, número 40. En la misma calle, número 34, informarán. (N.º 4). 3-3

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

LA TAQUIGRAFIA VERDADERA O ARTE DE ESCRIBIR con la racional velocidad con que suelen hablar los buenos. Tratado completísimo teórico-práctico, por D. Luis Cortés y Suaña, director del diario de sesiones del Senado.—Un cuaderno en folio de unas 150 páginas.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO SOBRE FELIPE II, por el presbítero D. José Fernández Montaña, canónigo de la Santa Iglesia primada de Toledo.

DE LA VIDA Y DE LAS VIRTUDES CRISTIANAS consideradas en el estado religioso, obra escrita en frances por Mons. Carlos Gay, y traducida por D. Gabino Tejado. Consta de tres tomos.

LA SAGRADA COMUNION ES MI VIDA, Ó CANTICOS de amor del alma fervorosa, cuyas delicias se cifran en la sagrada Comunión, por Humberto Lebon. Un tomito en 16.º de unas 400 páginas.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

CARITAT

Poesías de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las victimas del terratemol.—Segona edició, ab cubiertas de tela.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

EL ESTADO MODERNO

la Escuela Cristiana

Por Florian Riess de la Compañía de Jesus.—Obra traducida directamente del alemán. Va precedida de un prólogo y aumentada en la parte relativa á España por D. J. M. Orti y Lara.

EL APOSTOLADO SEGLAR ó manual del propangandista católico en nuestros dias

por D. FELIX SARDÁ Y SALVANY, Pbro., director de la *Revista popular*.—Con censura y licencia eclesiásticas.

Oficio parvo Carmelitano

para uso de los terciarios y cofrades de Nuestra Señora del Carmen. Conforme al Ritual de la Iglesia de Jerusalem y del Santo Sepulcro que por gracia de la Santa Sede siguen los carmelitas de la antigua observancia. Un folleto en 16.º

FR. LUIS DE LEON

y la Filosofía española del siglo XVI

por el P. Fr. Marcelino Gutierrez, de la Orden de S. Agustín, y un prólogo del Ilmo. Sr. D. Fr. Tomas Cámara, Obispo de Tranópolis.

LA ATLANTIDA

poema de Mossen Jacinto Verdaguer, traducido en verso castellano por D. Francisco Diaz Carmona, catedrático de Geografía é Historia en el Instituto de Ciudad-Real.

EJERCICIOS

de S. Ignacio de Loyola

explicados en latin por el Rdo. P. Jacobo Nouet de la Compañía de Jesus; traducidos por un Padre de la misma Compañía.—Con licencia.

CADA OCHO DIAS

por MONSEÑOR DE SEGUR. Version española de la tercera edicion francesa.—Un folleto en 8.º de unas 50 páginas.

EXPLICACION

de cuarenta y cinco textos sagrados que mal entendidos

PODRIAN INDUCIRNOS Á DESCONFAR DE LA SALVACION por el P. Bernardo Sala, religioso benedictino de Montserrat.—Un librito en 8.º de unas 80 páginas.

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio. A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro *EL TERCER ESTANDARTE* que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ARTES

PERIÓDICO SEMANAL.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION

Precios en toda España.

Un año	8'00	pesetas.
Seis meses	4'00	"
Números sueltos	0'20	"
Números atrasados	0'40	"

Pago adelantado.

Se suscribe en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12, á las 9'45 n.

La Union asegura que el vapor *Velasco* continúa fondeado en Yap.

Se habla de celebrar una junta magna de fusionistas, presidida por el Sr. Sagasta.

Noticias de Lóndres aseguran que se reanudarán las negociaciones del *modus vivendi*.

(De *El Isleño* de anteayer.)

Madrid 11, á las 8'40 m.

Dícese que el general Martínez Cármos aceptaría el mando del archipiélago Filipino.

El periódico *El Liberal* atribuye á las gestiones del Sr. Moret la posibilidad del arreglo de la cuestion alemana.

Varios oficiales de la Armada que servían de auxiliares en el ministerio, han sido destinados á los departamentos marítimos.

No es cierto que haya sido detenido el general Salamanca.

El Sr. Salmeron sigue mejor.

Corre el rumor sobre el próximo relevo del general Terreros, y se considera prematuro el de la entrada en el Gabinete del Sr. Conde de Toreno.

Madrid 11, á las 10'45 m.

Ayer en toda Espana ocurrieron 1723 invasiones y 553 defunciones.

Desmíentese que el Sr. Ruiz Zorilla esté en Francia.

Quedan aplazados los nombramientos de senadores vitalicios, como tambien la combinacion de gobernadores.

Madrid 11, á la 1 t.

Acabo de hablar con el Sr. Moret sobre las intenciones de la Junta de la Armada, y dice que fué el Ministerio, por indicaciones del Sr. Topete, quien fué á consultarle, y que le aconsejó que no se insistiera en la division, pues esta, en las actuales circunstancias, sobre entorpecer cualquier arreglo seguro, podría ocasionar recelos que deben evitarse á todo trance. Emitió su opinion de que continúen todos en sus puestos limitándose á pedir al Gobierno que publique las órdenes transmitidas á los comandantes de los vapores *Manila* y *San Quintin* á fin de que sepa el país si las cumplieron.

Se hará la peticion, y se cree que se accederá á ella, terminando así el conflicto que aviva los elementos revolucionarios.

Madrid 11, á las 4'45 t.

La prensa hace escitaciones para que se prosigan las defensas y los armamentos.

Son satisfactorias las impresiones que se reciben de la cuestion alemana.